

# 朝の会よりも大事なこと!?

朝の会前にテラスで  
カブトムシを  
発見!!

ニコにいたよ!



つ、かまえたい  
つも、ちよと怖い  
つも、ちよと怖い  
つも、ちよと怖い  
つも、ちよと怖い  
おうあいくんは、なぜかいすみくんの手(笑)  
つかまえたい気持ちが表われています。  
いすみくんがつかまえてくれました! ありがとうございます

勃發!!

協力

ありがとう

虫が持ったよ!!  
いきくんと  
なちくん。

みんなで  
つかまえたい! という気持ちが自然と役割分担とつながります。

さっ! つかまえたし、部屋もどうかのタイミングで  
始まりました... そう... 虫がの 取り合い!!

ほくか  
持つ!

ほくか  
持つ!

手、どうせ!!  
いやだ!!  
どうせ!!  
もう!!

見下さい...

このキョウキョウ

感...誰も

ゆずらない!

あと2人  
持ちたいけど  
持れない!!

これも、一つの経験をおもしろいこと  
になりそう...と、様子を見ながら仲立ちすること  
にしてました。「みんな持ちたいんやな~。  
どうじょか?」と聞きますが... そこは3歳児。  
答えが返ってくるのはまだ、「〇〇が持つ!」「△△ちゃんが持つ!!」の一点張りでした(笑)

①

# カブトムシを見つけてから5分経過...



なあ、暑くな?  
部屋で話す...  
いや、お部屋に  
持っていくたいトラ  
ブルやもんな...  
ここで話すか...。

どうす?  
どうしてなら  
いいかな?

じゃあ、持っこいひ子に  
あきらめてもらう? と聞いたら  
「うん!」との返事もちらほら

ついに!!



解決!!



発展!!

そこで午睡時。防災頭巾を自分たちで運び  
はじめ! もちろんトラブルではなくね もちろんワッショイ!  
ビックビック!! で大盛り上がりでした(笑)

結果...朝の会よりも大事なことでした☆

朝の会前に突如始まったトラブル。「分かった、先生が持ってくるよ! はい、お部屋戻るよ!」と言えば、すぐに朝の会を始められたかもしれません。それでも私が朝の会無しを選択したのは、やっぱり友達がいるって最高なことだな! と思ったからです。もう3、4歳。まだ3、4歳。自己主張していいし、ぶつかっていい。譲らなくていいし、泣いてもいい。怒ってもいいし、遠慮しなくていい。ただ、それだけではうまくいかないことも、同時にたくさん経験してほしいと思います。兄弟ゲンカとは違う友達としかできないケンカや仲直りを繰り返すことで、今はまだ解決方法が自分たちでは分からなくても、徐々にできるようになります、社会で生きる力が育っていくのでは...と思っています。

②